

II-2478 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates
XI. Gesetzgebungsperiode

BUNDESMINISTERIUM
 FÜR BAUTEN UND TECHNIK

1011

Wien

1130 /A.B.

1143 /J.

Zl.: 12.549- Präs A /69

Präs am 11. April 1969

Anfrage der Abg. Dr. Gruber und Gen. be-
 treffend die Kosten des Autobahnbaues.

Wien, am 8. April 1969

An den
 Herrn Präsidenten des Nationalrates
 Dr. Alfred M a l e t a

W i e n

5- fach

Auf die Anfrage, welche die Abgeordneten Dr. Gruber und
 Genossen in der Sitzung des Nationalrates am 5. März 1969, be-
 treffend die Kosten des Autobahnbaues an mich gerichtet haben,
 beeche ich mich folgendes mitzuteilen:

Die an mich gestellten Anfragen lauten:

- 1.) Ist es richtig, dass Sie, Herr Bundesminister, seit Jahren die Bekanntgabe der tatsächlichen Autobahnkosten dem Parlament verweigert haben?
- 2.) Warum haben Sie nicht auch einen Bericht über die Kosten der Autobahn-Erd- und Deckenbaulose im Bereich von Wien vorgelegt, Herr Bundesminister?

ad 1) Dies ist unrichtig. Meine seinerzeit gegebene Zusage, bis ca. Ende Juni 1968 einen Bericht über das Verhältnis der Auftragssummen zu den tatsächlich ausbezahlten Beträgen bei grösseren Erdbaulosen, Deckenbaulosen und Brücken der West- und Süd-Autobahn zu geben, habe ich mit Schreiben vom 3. Juli 1968 erfüllt. Mit diesem Schreiben habe ich dem Bautenausschuß des Parlamentes, dem Vertreter aller drei Parteien angehören, folgende Unterlagen zur Verfügung gestellt:

1. Bericht des Herrn Landeshauptmannes von Salzburg, betreffend die Auftragssummen und ausbezahltte Beträge der Erdbaulose, Deckenbaulose und Brücken der Autobahn.

zu Zl. 12.549-Präs A/69

2. Bericht des Herrn Landeshauptmannes von Niederösterreich betreffend Auftragssummen und ausbezahlte Beträge der Erd- und Deckenbaulose der Autobahn.
3. Bericht des Herrn Landeshauptmannes von Niederösterreich betreffend Auftragssummen und ausbezahlt Beträge der Brückenbaulose der Autobahn.
4. Bericht des Herrn Landeshauptmannes von Oberösterreich betreffend Auftragssummen und ausbezahlt Beträge der Erd- und Deckenbaulose der Autobahn.
5. Bericht des Herrn Landeshauptmannes von Oberösterreich betreffend Auftragssummen und ausbezahlt Beträge der Brückenbaulose der Autobahn.

Aus diesen Berichten sind die Kosten für die Erd- und Deckenbaulose und für die grossen Brückenbaulose der Autobahn betreffend die Bundesländer Salzburg, Niederösterreich und Oberösterreich ersichtlich.

ad 2) Ein seinerzeit (Anfang Oktober 1967) vom Bundesministerium für Bauten und Technik angeforderter detaillierter Bericht über die Kosten der Erd- und Deckenbaulose und Brücken der Autobahn mit Stand 31. 8. 1967 im Bereich Wien konnte vom Landeshauptmann von Wien bis Ende Juni 1968 nicht vorgelegt werden, da laut einer kürzlich auf Grund einer Urgenz des Bundesministeriums für Bauten und Technik erfolgten Aussage des Amtes der Wiener Landesregierung die Bauarbeiten bzw. Abrechnungen an der Süd- und Westautobahn noch im Gange waren und daher eine Übersicht nicht ermöglichten.

Es wurde hiebei von seiten des Amtes der Wiener Landesregierung noch die Feststellung gemacht, dass eine detaillierte Kostenaufstellung, bezogen auf ein Zwischenstadium der Baumaßnahmen eine Verwaltungsmehrarbeit ergeben hätte, die der ohnehin überlasteten zuständigen Abteilung des Amtes der Wiener Landesregierung nicht mehr zu leisten möglich gewesen wäre.

Der Bundesminister:

